



“El tabaco es la pandemia más brutal que ha conocido la humanidad”

Tabaré Vázquez Rosas, expresidente de Uruguay y oncólogo, aprovechó su conferencia en la Universidad de Salamanca para continuar su lucha contra el consumo de cigarrillos

R.D.L. | SALAMANCA

“El tabaco es la pandemia más brutal que ha conocido la humanidad. No tiene como agente vector un mosquito, sino a las tabacaleras que tienen ganancias del 300% y son la única industria —salvo la armamentística— que produce algo para matar a sus clientes”, afirmó ayer Tabaré Vázquez Rosas, expresidente de Uruguay y oncólogo, durante su visita a la ciudad para recibir hoy el título de doctor honoris causa de la Universidad de Salamanca apadrinado por el catedrático y director del Departamento de Medicina, Juan Jesús Cruz.

Ayer, Tabaré Vázquez impartió la conferencia “Pobreza y cáncer” en la Sala Miguel de Unamuno del edificio de las Escuelas Mayores. El expresidente de Uruguay y candidato a las próximas elecciones del país, aprovechó la ocasión para continuar su lucha contra el consumo de cigarrillos que, aseguró, es la causa de buena parte de las enfermedades crónicas no transmisibles, como el cáncer o las patologías cardiovasculares y pulmonares.

Vázquez Rosas recordó que el tabaco mata a 8 millones de personas al año, una cifra mayor que las víctimas de cualquier guerra.

Esas tremendas cifras le llevaron durante su presidencia (2005-2010) a iniciar una gran campaña contra el consumo de tabaco, haciendo especial hincapié en la prevención y los tratamientos para dejar de fumar porque, según explicó, la adicción que sufren los fumadores es mayor que la que produce el consumo de cocaína.

Con el consenso de todos los partidos políticos, Vázquez desarrolló exitosas campañas que tuvieron una gran aceptación por parte de la sociedad y que se tradujeron en una importante dis-



Vázquez Rosas, en la Universidad de Salamanca, acompañado de Ruipérez, Cruz y Serrano. | BARROSO

“Para nosotros, antes que lo comercial, es prioritaria la salud”, aseguró sobre la demanda judicial de una tabacalera

minución de la prevalencia del tabaco. “Para ver la incidencia que ha tenido en los cánceres habrá que esperar, pero si se ha comprobado que los infartos agudos de miocardio han disminuido un 17,6 por ciento en dos años, especialmente en personas de menos de 40 años”, subrayó el político y oncólogo.

Tabaré Vázquez insistió en que los logros conseguidos son fruto de la implicación de todo el sistema político y de la propia población uruguaya que comprendió la magnitud del problema. “Una ley o decreto presidencial, por bueno que sea, si no logra un consenso político amplio termina

siendo sólo papel”, comentó el expresidente.

Uruguay puede presumir hoy de ser el primer país libre de humos de América y el sexto de todo el mundo.

Pero la batalla contra el consumo de cigarrillos no ha sido un camino de rosas, Uruguay tiene que hacer frente ahora a la demanda interpuesta por la tabacalera Philip Morris con el objetivo de amedrentar al resto de países que sigan los pasos de los uruguayos. Vázquez lo tiene claro: “Para nosotros, antes que lo comercial, es prioritaria la salud de las personas”, y espera con optimismo la resolución judicial.

Investidura como doctor honoris causa

La Universidad de Salamanca investirá hoy doctor honoris causa al oncólogo y expresidente de la República de Uruguay, Tabaré Vázquez Rosas, durante la ceremonia presidida por el rector, Daniel Hernández Ruipérez, que se desarrollará a partir de las 12 horas en el Paraninfo del edificio histórico conforme al antiguo ceremonial en latín.

El director del Departamento de Medicina, Juan Jesús Cruz, que actuará como padrino del nuevo doctor, justificó ayer la entrega de esta distinción a Tabaré Vázquez por ser un pionero de la Oncología en Uruguay y en toda América Latina, así como por sus campañas contra el tabaco que alcanzaron repercusión mundial.

Feliz y agradecido, así aseguró sentirse Tabaré Vázquez Rosas por recibir el doctorado honoris causa de la Universidad de Salamanca, una institución “prestigiosa, histórica y monumental”, según el expresidente, que no pudo ocultar su alegría por regresar a Salamanca, ciudad en la que participó en la Cumbre Iberoamericana en el año 2005. “El pueblo español siempre nos ha recibido con los brazos abiertos tanto en el ámbito cultural como en lo que se refiere a la cooperación en distintos aspectos”, confesó el uruguayo que comparte esta nacionalidad con la española.

Además de hablar del tabaco y sus lamentables consecuencias, Vázquez Rosas aprovechó su encuentro en la Universidad con los medios de comunicación para recordar sus orígenes españoles. Sus abuelos paternos eran gallegos y él, en homenaje a ellos, solicitó y disfrutó ya de la nacionalidad española. “Uruguay es un pueblo de inmigrantes y nosotros sentimos esa descendencia”, afirmó el expresidente con orgullo.